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APPELLO INIZIALE ORE 17:00 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19:42   
 

 

Apertura Lavori ore 17:42 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, procediamo con l'appello. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

Buona sera signor Presidente, signori Consiglieri, Assessori, pubblico.  

 

Sturiano Vincenzo, presente;  

Milazzo Vito, presente;  

Cavasino Pietro, presente;  

Pugliese Leonardo, presente;  

Milazzo Eleonora, presente;  

Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  

Accardi Michele, presente;  

Di Girolamo Gaspare, presente;  

Orlando Leonardo, assente;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, assente; 

Giacalone Pietro, assente;  

Titone Vanessa, presente;  

Fici Nicola, presente;  

Rodriquez Mario, presente;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, assente;   

Coppola Flavio Salvatore, presente;  

Martinico Elia Francesca, presente;  

Genna Rosanna, presente;   

Bonomo Giancarlo, presente;  

Passalacqua Gaspare, presente;   

Fernandez Felice Massimo, presente;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Risultano presenti all'appello 16 Consiglieri su 24, quindi siamo in 

presenza del numero legale. Colleghi Consiglieri, buona sera a tutti. 

 

 

Prelievo del punto numero 21) dell’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 



Iniziamo quindi con la proposta di prelievo del punto 21 “ripiano del 

disavanzo di Amministrazione ai sensi dell'articolo 39 quater del decreto 

legge 30 dicembre 2019 numero 162 coordinato con la legge di conversione 

28.02.2020, la numero 8". Sulla proposta di prelievo si possono esprimere 

due a favore e due contro. Il ripiano del disavanzo di Amministrazione. 

Allora, Segretario, nessuno chiede di intervenire, possiamo procedere 

quindi con la votazione per appello nominale.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, assente;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, assente; 

Giacalone Pietro, assente;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sulla proposta di prelievo del punto 21 prendono parte alla votazione 18 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l'approvazione dieci, la 

proposta viene approvata con 18 voti favorevoli su 18 votanti. Nell'attesa 

che arrivi il direttore di ragioneria assieme al Presidente della 

Commissione bilancio diamo il benvenuto all'Amministrazione Comunale 

rappresentata dall'Assessore Milazzo e dall'Assessore Gandolfo e diamo la 

parola all'Assessore al bilancio avvocato Michele Milazzo per relazionare 

sulla proposta deliberativa. Prego avvocato Milazzo.  

 

ASSESSORE MILAZZO MICHELE 

Grazie Presidente. Signori Consiglieri, buona sera. La delibera in 

questione riguarda ed è strettamente collegata al rendiconto che pochi 



giorni addietro - il rendiconto 2019 - questo Consiglio Comunale ha 

approvato. Riguarda l'ipotesi di stabilire che il maggiore disavanzo 

prodotto nel 2019 pari a Euro 10.762.000 possa essere ripianato, così come 

prevede la legge in quindici anni a partire dal 2021 e fino al 2035 con 

una rata di Euro 717.486,75 l'anno. Ricordo a me stesso che il disavanzo 

di Amministrazione scaturisce dall'incremento della parte accantonata 

dovuto a fondi di crediti di dubbia esigibilità per l'importo di 69.491.000 

dovuto proprio alla diversa modalità di calcolo dell'accantonamento al 

fondo crediti di dubbia esigibilità in sede di rendiconto 2019. Mi piace 

pure ricordare ed è opportuno tenere presente che tale importo si somma al 

disavanzo annuo, già questi 707.177 Euro che vengono ripartiti a partire 

dal 2016 a seguito del riaccertamento straordinario dei residui pertanto 

la quota annua di disavanzo da applicare nel bilancio di previsione a 

partire dal 2021 è pari a Euro 1.424 perché si somma già a un precedente 

disavanzo e a un precedente piano di risanamento, di ripiano così come 

consente la legge. Quindi credo che sia assolutamente un atto dovuto 

afferente a un rendiconto, lo scioglimento finanziario della recente 

Amministrazione che risale al 2019. Credo che non ci siano motivi ostativi 

perché l’atto non possa essere approvato. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

È arrivato il dottor Angileri, quindi dottor Angileri, se vuole fare una 

breve relazione introduttiva alla proposta deliberativa ... grazie. 

 

DOTTOR ANGILERI FILIPPO 

Buona sera a tutti. Come già anticipato dall'Assessore Milazzo questo è un 

atto diciamo consequenziale all’approvazione del rendiconto 2019 e non è 

altro che il ripiano del maggiore disavanzo determinato a seguito delle 

diverse modalità di calcolo del fondo crediti di dubbia esigibilità e 

quindi al maggior accantonamento che è stato imposto dalla legge con il 

rendiconto 2019. Sull'atto è stato espresso già parere pure dal collegio 

dei revisori dei conti e la mancata approvazione dell'atto entro 45 giorni 

dalla data di approvazione del rendiconto equipara l'ente come se non 

avesse approvato il rendiconto, quindi è equiparato alla mancata 

approvazione del rendiconto stesso. Il maggiore disavanzo viene ripartito 

in quindici anni così come previsto dalla legge di conversione del decreto 

mille proroghe 2019/2020 ed è il tempo massimo in cui si può ripianare. 

Comporta un maggior disavanzo che sarà applicato sui bilanci di previsione 

dal 2021 al 2034 per 717.000 Euro l'anno e comporterà diciamo, che va 

sommato al disavanzo tecnico già determinatosi in sede di prima 

applicazione della contabilità armonizzata avvenuta nel 2015. Detto questo, 

c'è veramente poco da aggiungere perché in sede di approvazione di 

rendiconto già avevamo preannunciato la predisposizione di questa delibera 

come atto dovuto e complementare all'approvazione del rendiconto stesso.  

 

PRESIDENTE STURIANO 



Diamo la parola al Presidente della Commissione bilancio avvocato 

Piergiorgio Giacalone e poi direttore, avevo qualche domanda da sottoporle. 

Prego avvocato Giacalone.  

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Sì. Presidente, Segretario, Assessori e Consiglieri. Brevemente perché 

quanto già illustrato dall'Assessore Milazzo e dal dirigente Angileri è 

più che completo, io mi limiterò soltanto a dire che nelle sedute 

dell'11.03.2021 e 12.03.2021 la Commissione bilancio ha posto in 

trattazione come dicevamo prima il ripiano del disavanzo di Amministrazione 

ai sensi dell'articolo 39 quater del decreto legge 30.12.2019 numero 162. 

Abbiamo analizzato la proposta deliberativa, gli atti allegati, abbiamo 

anche sentito il dottor Angileri appunto nella seduta dell'11.03 e nella 

successiva seduta del 12.03 abbiamo votato favorevolmente la proposta con 

dieci voti favorevoli e un astenuto. Nello specifico l'astenuto è stato il 

Consigliere Fici. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dottore Angileri, una domanda ... e infatti, quello che stavo cercando di 

capire, forse è questo Segretario?  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

Esatto.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Che è stata inserita all'interno della delibera di Giunta, quindi anche 

questo dovrebbe essere parte integrante della proposta deliberativa. Nel 

dare un'occhiata al ripiano del disavanzo di Amministrazione, delibera 

proposta nel 2021, delibera che è il completamento della chiusura del 

bilancio del 2020 e soprattutto dell'approvazione del rendiconto di 

gestione 2019 il primo dato che onestamente risalta subito all'occhio è 

che il disavanzo al 31.12.2018 ammontava a 14.165.546 Euro e che al 

31.12.2019, a distanza di un anno abbiamo avuto proprio un disavanzo che 

da 14.000.000 passa a 24.220.000 Euro. Quindi ci sono 10.000.000 di 

disavanzo in un solo anno. Ecco, se cortesemente è nelle condizioni di 

poter spiegare tecnicamente anche in maniera molto breve per chi ci sta 

ascoltando come si passa da 14.000.000 di Euro di disavanzo nell'anno 2018, 

al 31.12.2018 a 24.000.000 di Euro all'approvazione del consuntivo del 

2019. Prego dottore.  

 

DOTTOR ANGILERI FILIPPO 

Accanto al maggiore disavanzo di 10.700.000 Euro bisogna analizzare 

innanzitutto il fondo crediti di dubbia esigibilità che al 31.12.2018 

ammontava a 46.000.000 e rotti e al 31.12.2019 ammonta a oltre 69.000.000. 

quindi sono stati accantonati 23.000.000 in più nel fondo crediti di dubbia 

esigibilità e contestualmente il disavanzo di Amministrazione è aumentato 



di 10.700.000. Quindi cioè, non tutto l'incremento del fondo crediti di 

dubbia esigibilità ha comportato disavanzo perché una parte era già stata 

prevista nel bilancio di previsione 2019. Quindi la parte prevista nel 

bilancio di previsione 2019 più l'adeguamento pari ad oltre 23.000.000 

hanno comportato un maggiore disavanzo di 10.700.000 Euro. Quindi cioè, 

dal punto di vista contabile è subito spiegato il perché del ... quindi a 

fronte di un disavanzo di 24.220.000 Euro abbiamo risorse accantonate in 

bilancio per oltre 69.000.000 derivanti dal fondo crediti di dubbia 

esigibilità.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

E l'approvazione di questa proposta deliberativa che cosa comporta per il 

bilancio del 2021? 

 

DOTTOR ANGILERI FILIPPO 

Comporta un ulteriore diciamo quota di ammortamento del disavanzo di 

Amministrazione pari a 717.000 Euro. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi significa che dovremmo andare a trovare, all’interno del bilancio 

del 2021 ulteriori 717.000 Euro di risorse da destinare al pagamento di 

questo ripiano? 

 

DOTTOR ANGILERI FILIPPO 

No al pagamento, al ripiano, all'ammortamento perché non è pagamento, non 

c'è esborso monetario ma è solo un’appostazione contraria ... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Un problema contabile.  

 

DOTTOR ANGILERI FILIPPO 

Sì. È un’appostazione contabile e quindi dobbiamo Covid permettendo cercare 

di riscuotere di più perché è dalla riscossione che vengono le risorse di 

cui il Comune potrà fare fronte, potrà godere per fare fronte alle proprie 

spese e ai propri servizi. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Però dico, questi 717.000 Euro, è come se fosse una somma vincolata, 

bloccata che io dalle risorse libere devo bloccare per destinare 

possibilmente a questo. Quindi significa che dobbiamo andare a trovare 

ulteriori 717.000 ... 

 

DOTTOR ANGILERI FILIPPO 



È tanta verità, nel bilancio di previsione 2020/2022 già una quota di 

ammortamento per il 2021 e 2022 è stata inserita, su richiesta del revisore 

abbiamo approvato un emendamento proprio all'ultimo minuto perché già era 

in fase di determinazione il disavanzo di Amministrazione e quindi da 

questa determinazione i revisori hanno, vedendo che stavano lavorando pure 

sul rendiconto di gestione, hanno preteso l'inserimento al bilancio 2021 

e 2022 della quota già prevista in ammortamento. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Ferrantelli, prego. A microfono Consigliere, le do la parola.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Adesso sì. Sono somme che vanno in ammortamento del nuovo bilancio? Proprio 

... in un capitolo di ammortamento, che vanno individuate altre somme già 

che sono in ammortamento, no? 

 

DOTTOR ANGILERI FILIPPO 

No.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Per capire. Grazie. 

 

DOTTOR ANGILERI FILIPPO 

Nel bilancio di previsione 2021/ 2022 già approvato è stata già inserita 

questa voce, quindi il bilancio che andiamo ad approvare 2021 / 2023, già 

diciamo nel bilancio 2020 / 2022 avevamo operato precauzionalmente già con 

queste somme già accantonate. Naturalmente si tratta di risorse che vengono 

meno rispetto alla spesa e che potranno essere recuperate solo con il 

recupero della riscossione. Questa è la ... prego.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Presidente, posso?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Fici, ne ha la facoltà. Prego.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori, dirigente. Io vorrei intervenire 

anche per giustificare la mia astensione condizionata, mi ero riservato 

appunto di decidere in aula come votare questa delibera a seguito di quello 



che poteva essere il dibattito appunto in aula con l'Assessore preposto. 

Credo che le sue domande Presidente siano opportune, quelle fatte 

all'ingegnere Angileri, cioè ovvero cosa significa realmente ripianare 

questi 717.000 Euro e ...  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Dottore, perdonatemi. Questi 717.000 Euro nei successivi quindici anni, 

perché questo significherà e naturalmente può correggermi il dottor 

Angileri se sbaglio, significherà dedicare alcune entrate rispetto a quelle 

che possono essere spese correnti sull'ammortamento di questa somma che si 

va a sommare ai 707.000 Euro derivanti già dal primo riaccertamento 

straordinario del fondo crediti di dubbia esigibilità. Perché dico questo? 

E a questo punto pongo una domanda all'Assessore Milazzo: considerato che 

realmente le somme disponibili per poterle dedicare alle spese correnti 

ordinarie, quelle che permettono magari di dare risposte puntuali ai 

cittadini e si riducono sempre di più perché come diceva giustamente il 

dirigente Angileri le entrate si riducono mentre le esigenze di spesa 

relative a quelli che sono magari problemi annosi che vi sono in città, 

abbiamo visto recentemente con quello che è successo con la rete idrica, 

impongono una sorta di attenzione su come spendere queste somme. Siccome 

la seduta scorsa si è dedicata a quello che poteva essere il dibattito su 

cosa fare di Marsala Schola, perché anche questo ha importanti rilevanze 

economiche perché naturalmente mantenere l'ente sempre per quelli che sono 

i dati in mio possesso riferibili al 2016 e ai dibattiti che vi sono stati 

in aula nel 2017, il dirigente Fiocca allora se non erro dirigente al 

settore di ragioneria anticipava 300.000 Euro di possibili risparmi, la 

domanda che faccio è questa: considerato che abbiamo poche disponibilità, 

è il caso di dedicare delle somme a finanziare cda vari che da un lato 

possono limitare quella che è l'ordinaria spesa corrente? Visto e 

considerato che ahimè, purtroppo a seguito delle misure volte al ripiano 

di questi fondi crediti di dubbia esigibilità naturalmente un'attenzione 

maggiore deve essere posta. Sappiamo che è un atto dovuto e capisco 

perfettamente e sicuramente se fossi stato al posto dell'Assessore Milazzo 

e avrei pure io proposto una delibera con un ripiano in quindici anni 

perché naturalmente liberiamo parte di entrate alla possibilità di 

spenderle annualmente su quelle che sono le esigenze primarie per i nostri 

concittadini; però è altrettanto vero che se liberiamo parte di queste 

somme dilazionando questo ammortamento in quindici anni piuttosto  che in 

dodici anni, piuttosto che in undici anni per finanziare il cda, ecco, il 

problema me lo pongo, motivo per cui mi ero astenuto in sede di votazione 

in Commissione e rimando al dibattito la decisione sul voto. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego Assessore Milazzo.  

 

ASSESSORE MILAZZO MICHELE 



Sì, grazie per l'osservazione Consigliere. Sì, certamente questa quota di 

ammortamento, questa somma, questo importo mi piace ricordare che 

certamente afferisce a uno strumento finanziario al rendiconto che non è 

certamente di questa Amministrazione. Noi ce lo ritroviamo, la legge ci 

consente di ammortizzarlo in quindici anni quindi non c'è dubbio che è un 

atto dovuto come ben diceva lei. Ma da lì a dire che questa quota di 

ammortamento viene recuperata con il cda di Marsala Schola ne corre, cioè 

nel senso che mi piace che lei evidenzi l'attenzione che l'Amministrazione 

deve fare certamente nel recuperare o nel contenere i costi, nel trovare 

altre risorse ma non certamente, non credo che lei volesse proprio dire 

che queste somme si vanno a sommare a quelle del consiglio di 

Amministrazione di Marsala Schola, lì chiaramente sono aspetti 

completamente diversi che riguardano non solo l'Amministrazione, la tenuta 

finanziaria dell'ente ma riguarda benissimo anche altre scelte. Il richiamo 

all'attenzione dell'Amministrazione al bilancio, alla salute dei conti lo 

facciamo certamente e lo faccio certamente proprio e non c'è dubbio che ci 

sarà particolare attenzione anche nel recupero o nel recuperare ulteriori 

risorse.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Chi chiede di intervenire sulla proposta deliberativa? Nessuno mi sembra 

di capire che chieda di intervenire sulla proposta deliberativa, quindi 

possiamo mettere in votazione per appello nominale, Segretario, la proposta 

deliberativa iscritta al punto 21 e avente per oggetto "ripiano del 

disavanzo di Amministrazione ai sensi dell'articolo 39 quater del decreto 

legge 30 dicembre 2019". Per appello nominale. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   



Bonomo Giancarlo, assente;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 21 20 Consiglieri Comunali su 24, 

quorum richiesto per l'approvazione è undici, la proposta deliberativa 

viene adottata all'unanimità con 20 voti favorevoli su 20 votanti.  

Chiedo all'aula di mettere in votazione l'immediata esecutività della 

proposta deliberativa appena adottata. Per appello nominale Segretario 

procediamo con l'immeditata esecutività. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, assente;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, assente;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull'immediata esecutività del punto 21, 19 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l'approvazione dieci, 

l'immediata esecutività viene approvata con 19 voti favorevoli su 19 

votanti.  

 

 



Prelievo del punto numero 22) dell’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Chiedo ai Consiglieri Comunali di prelevare il punto 22, " Riconoscimento 

debito fuori bilancio nei confronti del Sig. Godino Angelo – Sentenza del 

Giudice di Pace di Marsala N.35/2020". Sulla proposta di prelievo possono 

intervenire due a favore e due contro. Nessuno chiede di intervenire, 

procediamo con la votazione per appello nominale, Segretario.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, assente;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sulla proposta di prelievo del punto 22 prendono parte alla votazione 20 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l'approvazione undici, la 

proposta viene approvata con 20 voti favorevoli su 20 votanti. Diamo la 

parola all'Assessore Milazzo per relazionare sulla proposta deliberativa 

e poi al Presidente della Commissione Piergiorgio Giacalone.  

 

ASSESSORE MILAZZO MICHELE 

Sì, Presidente. La proposta deliberativa trae spunto dalla sentenza del 

giudice di pace di Marsala il quale accogliendo l'opposizione proposta da 



un nostro concittadino avverso un'ordinanza di ingiunzione con la quale 

veniva intimato il pagamento della somma di Euro 406,80 per una presunta 

violazione alle norme igienico ambientali, si tratta di uno dei tanti 

abbandoni, il giudice di pace ha ritenuto a seguito dell'istruttoria 

espletata, di annullare l'ordinanza di ingiunzione e ahimè, condannare 

anche il Comune al pagamento delle spese processuali. Si tratta di un 

debito fuori bilancio di circa 243 Euro oltre accessori la cui causale è 

quella che vi ho appena detto.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Se ha terminato Assessore Milazzo diamo la parola al Presidente della 

Commissione Piergiorgio Giacalone.  

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Sì. Presidente, Segretario, Assessori e Consiglieri. Aggiungo soltanto due 

cose a quanto già detto dall'Assessore Milazzo. La Commissione nella seduta 

del 15.03 quindi nella seduta odierna ha posto in trattazione la proposta 

di delibera quindi il riconoscimento del debito fuori bilancio nei 

confronti di Godino Angelo, sentenza del giudice di pace di Marsala numero 

35/2020. Il debito totale è di Euro 282,20. Soltanto una specificazione: 

che il procedimento per opposizione decreto ingiuntivo il Comune si 

costituiva depositando l'ordinanza numero 37 del 27.01.2020 con la quale 

il dirigente della polizia municipale disponeva la revoca dell'ordinanza 

d’ingiunzione oggetto del procedimento. Proprio per questo il giudice 

dichiarava la declaratoria di cessazione della materia del contendere e 

condannava il Comune di Marsala alle spese processuali e borsuali. La 

Commissione si è pronunciata con dieci voti favorevoli su dieci Consiglieri 

presenti. Grazie. 

 

(Interventi fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, Consiglieri. Scusate. Ci sono interventi sulla proposta 

deliberativa iscritta al punto 22? Sul debito fuori bilancio del signor 

Godino Angelo? Segretario, procediamo con la votazione sul punto 22. per 

appello nominale.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 
Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  



Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, assente;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 22 20 Consiglieri Comunali su 24, 

quorum richiesto per l'approvazione undici, la proposta deliberativa viene 

approvata con 20 voti favorevoli su 20 votanti. Prego Segretario. 

 

 

Prelievo del punto numero 18) dell’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Procediamo con il prelievo del punto 18, "Atto di indirizzo: guardia medica 

turistica". Sulla proposta di prelievo due a favore e due contro. Guardia 

medica turistica. Nessuno chiede di intervenire? Segretario, procediamo 

con la votazione sulla proposta di prelievo del punto 18. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Lo facciamo relazionare successivamente. Lo facciamo relazionare dopo. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, assente;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  



Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sulla proposta di prelievo del punto 18 prendono parte alla votazione 20 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l'approvazione undici. La 

proposta viene approvata all'unanimità con 20 voti favorevoli su 20 

votanti. Diamo la parola al proponente della proposta deliberativa di 

relazionare all’aula consiliare. Prego Consigliere.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, però dico, invito sopratutto chi segue da casa a essere un pochettino 

più responsabile. Okay. Prego Consigliere.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Grazie Presidente, Assessori, colleghi Consiglieri. Sì, Presidente. Do 

lettura dell'atto di indirizzo che come oggetto appunto porta "guardia 

medica turistica in città di Marsala". Allora, "Premesso che negli anni 

scorsi il servizio è stato sempre attivato in ragione dei flussi turistici 

presenti nella nostra città. Considerato che la nostra città è meta 

turistica fortemente incentrata nella zona dei lidi e nella zona dello 

Stagnone, in quest'ultimo per la pratica del kitesurf. Che la mancanza di 

questo servizio potrebbe ulteriormente creare intasamento e ingorgo del 

servizio di pronto soccorso all'ospedale Paolo Borsellino e che tale 

servizio è stato attuato in comuni limitrofi. Si chiede 

all'Amministrazione, all'Assessore alle politiche sociali e a quello al 

turismo di attivarsi con i vertici dell'Asp per l'istituzione del servizio 

di continuità assistenziale aggiuntivo alla città e ai turisti e utile a 

evitare che il pronto soccorso venga impegnato per le richieste talvolta 

inappropriate o facilmente risolvibili in ambulatorio. La guardia medica 

turistica è un servizio di assistenza sanitaria rivolta sia ai residenti 



che soprattutto ai non residenti e in una città come Marsala è necessario". 

Appunto, partendo dall'ultima frase, Presidente, io come ben sapete sono 

un operatore del 118 e durante il periodo estivo soprattutto nella zona 

dove viene praticato il kitesurf succedono degli incidenti sia acquatici 

che comunque considerato il fatto che la zona viene abbastanza frequentata 

notevoli. Credo sia opportuno ... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate Consigliere ... scusi.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

No, scusi lei. Dicevo che credo sia opportuno intensificare questo 

intervento, comunque portare all'Asp di Trapani il problema, evidenziare 

il problema per l’istituzione di due guardie mediche turistiche. Ricordo 

che negli anni passati l'Amministrazione Carini aveva messo a disposizione 

dei locali in contrada Giunchi e un lido aveva messo a disposizione dei 

propri locali gratuitamente. Adesso l'ultima guardia medica turistica 

vicino a noi si trova a Marausa e l'altra invece a Triscina. Credo che le 

scelte vengano fatte sia dalla Regione che dall'Asp e a questo punto in 

ragione proprio di questo insieme al collega Di Pietra e al collega Di 

Girolamo abbiamo predisposto questo atto di indirizzo. Poco fa c'era 

l'Assessore Gandolfo e credo che possa intervenire anche perché essendo 

lui stesso medico, conosce un pochettino tutte le dinamiche dell'emergenza 

sanitaria. Grazie Presidente e grazie Consiglieri, cari colleghi.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Ferrantelli, prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Signor Presidente, signori Consiglieri, signori Assessori. Quello che 

appena ci ha illustrato il collega Orlando è sicuramente un atto di 

indirizzo che va ad indirizzo della collettività, utile alla collettività 

per cui ritengo che sia opportuno approvarlo. E siccome si tratta anche di 

un fatto prettamente sociale, chiedo al Presidente se era possibile che la 

Commissione lo possa esaminare ulteriormente anche per reperire il locale 

dove poter ospitare la guardia medica. Considerato, come diceva bene il 

Consigliere Orlando che ormai le guardie mediche nelle zone turistiche 

vanno sempre più a essere molto poche, a scomparire, ce n'era una per 

esempio in zona sud, lido signorino, non so se è ancora ... è stata 

soppressa. Quindi la più vicina a sud è a Triscina ed è lontana. Sarebbe 

opportuno se è possibile ripristinarne una nella zona sud. Non so se chiedo 

troppo però ci dobbiamo provare. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono richieste di intervento? Non ci sono richieste d’intervento quindi 

Segretario, possiamo procedere con la ... 



 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, sì, prego. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

No, se non ricordo male c'è una scadenza prevista che è il 31 marzo, l'atto 

insieme ai Consiglieri Di Pietra e di Girolamo noi lo abbiamo presentato 

giorno 18 di febbraio. La scadenza che la Regione si prefigge per istituire 

le guardie mediche è il 31 marzo, non voglio peccare ... da quello che ho 

letto nelle varie gazzette ufficiali vengono stabilite per legge dalla 

Regione il 31 marzo di ogni anno, per cui credo sia opportuno accelerare 

un pochettino anche con l'Assessore Razza o con l'Asp, di conseguenza ... 

l'Assessore Gandolfo non è più in aula?  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Perché magari possiamo chiedere ... no, è impegnato. Va beh. Presidente, 

si fa lei carico di questa cosa? Non lo so.  

 

(Interventi fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

No, non ho altro da aggiungere Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Abbiamo l'Assessore al turismo e l'Assessore ai servizi. 

 

ASSESSORE ALAGNA ORESTE 

Posso Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego Assessore Alagna.  

 

ASSESSORE ALAGNA ORESTE 

Intanto un plauso all'iniziativa, all'atto di indirizzo proposto dal 

Consigliere Leo Orlando e dagli altri firmatari perché proprio questo atto 

di indirizzo rientra, è in piena condivisione con i programmi 

dell'Amministrazione Comunale, proprio quello del potenziamento dei 

servizi turistici e anche quello del potenziamento appunto della guardia 



medica, una nella zona nord ovvero in prossimità dei lidi come diceva anche 

il Consigliere Ferrantelli ma un'altra che pure è lo stesso importante 

nella zona sud ... scusa, è il contrario, uno nella zona nord ovvero nella 

zona del kite e l'altra nella zona lidi o zona sud. Quindi proprio la 

scorsa settimana con il collega Gandolfo che ha la delega alle politiche 

sociali ci siamo confrontati e a breve ci attiveremo con l'Asp, con 

l'Assessore alla salute per cercare di quanto prima concretizzare questa 

iniziativa che è volta anche al potenziamento dei servizi turistici e alla 

salute dei nostri concittadini che prestano lo sport in zona kite ma anche 

per i turisti e anche in prossimità della stagione estiva per i nostri 

concittadini che frequentano i lidi balneari.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi lei non ha ... ecco, si accoda alla risposta del ... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. Ci sono altre proposte d’intervento? Il Consigliere Di Pietra ha 

chiesto di intervenire.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente, Assessori, colleghi. Apprezzo ancora una volta la 

volontà dell'Amministrazione di adoperarsi per un atto di indirizzo 

presentato da me, dal collega Orlando e dal collega Di Girolamo. Ci tenevo 

a precisare e a ribadire un concetto che aveva già espresso il Consigliere 

Orlando: la scadenza per l'istituzione di queste guardie mediche turistiche 

è il 31 di questo mese, di marzo. Oggi ne abbiamo 15, quindi mancano appena 

quindici, sedici giorni. Ripeto Assessore Alagna, io apprezzo la voglia di 

adoperarsi per questa lodevole iniziativa però forse è il caso che già 

domani mattina si decide chi, ci si mette in una macchina e si va a Palermo 

perché altrimenti in quindici giorni, tra l'individuazione del locale, 

come diceva il collega Ferrantelli e anche tutti gli altri aspetti tecnici 

che vanno approfonditi, se ci pensiamo anche fra una settimana il tempo 

non sarà più necessario. Accolgo con piacere la richiesta del collega 

Ferrantelli di approfondire e di studiare meglio l'atto di indirizzo in 

Commissione politiche sociali, però collega ripeto, c'è una scadenza che 

è il 31, l'atto di indirizzo come ricordava il Consigliere Orlando è stato 

depositato in data 18.02, dunque la Commissione probabilmente se lo 

desiderava poteva farlo prima questo studio perché altrimenti se ritardiamo 

ancora rischiamo che per quest'anno non rientriamo nella programmazione 

dell'istituzione di nuove guardie mediche turistiche che predisporrà la 

Regione a fine mese. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Aspetta che la sospendo cinque minuti e poi lo ... non la sento collega.  



 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Presidente, posso fare un intervento ?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Può Consigliere Fici, a lei la parola.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Presidente, mi scusi. Siccome il Sindaco all'atto del suo insediamento ha 

celebrato un metodo di lavoro che è quello della concertazione, siccome è 

per la seconda volta che si registrano atti di indirizzo indirizzati - 

scusate il gioco di parole - indirizzati ad alcuni Assessori della Giunta 

e quindi della stessa compagine politica, vorrei chiedere se vi è qualche 

problema tra Progettiamo Marsala e l'UdC e/o altri Assessori della 

compagine politica di questa città? Perché capisco perfettamente l'invito 

ed è sicuramente apprezzabile l'invito del collega Di Pietra nel chiedere 

all'Assessore dell'UdC Oreste Alagna ad attivarsi nei tempi utili, però è 

altrettanto inspiegabile il perché questa concertazione non sia avvenuta 

prima. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Di Pietra, prego. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Spero sia una provocazione simpatica, però in quanto chiamato in causa 

come gruppo Progettiamo Marsala mi sembra doveroso rispondere anche nel 

rispetto del rapporto che vi è tra il nostro gruppo consiliare e l'Assessore 

Oreste Alagna. La concertazione di cui parla il ... sì. No, siccome ha 

citato solo l'UdC mi sono riferito a lei Assessore, ma anche nei confronti 

dell'Assessore Gandolfo. Mi piace però comunicare all'aula, in modo 

particolare al collega Fici che la concertazione invece vi è stata tra il 

gruppo Progettiamo Marsala, tra il Consigliere Leo Orlando e il gruppo 

consigliare UdC insieme ai due Assessori Oreste Alagna e il dottor Gandolfo 

che già sapevano della richiesta dell'iniziativa. Il mio intervento, 

Presidente, era solo per sollecitare un'unione, fare squadra proprio perché 

la scadenza è il 31 di questo mese. Se la scadenza fosse a giugno, allora 

potremmo con calma iniziare ad elaborare tante soluzioni possibili. 

Considerato che la scadenza è il 31 di marzo, allora abbiamo semplicemente 

chiesto oggi in aula un'accelerazione e di fare squadra subito piuttosto 

che domani. Quindi Consigliere Fici, spero tanto, glielo ripeto ancora una 

volta, che la sua era una provocazione così, simpatica ma le posso 

assicurare che tra i due gruppi consiliari da lei citati non c'è alcun 

problema. Grazie. 

 



PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Milazzo, prego.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Sì, grazie Presidente, Assessori in aula e Consiglieri. In merito 

all'intervento fatto dal collega Fici, in quanto Capogruppo dell'UdC io ho 

... a parte che è stato firmato anche da un mio collega quindi comunque 

condiviso dal nostro gruppo consiliare nonché di concerto con l'Assessore 

Alagna nostro di riferimento, io voglio dire che secondo me queste 

iniziative sono da apprezzare, Consigliere Fici, perché proprio ... appunto 

perché abbiamo una Maggioranza bulgara, si vuole condividere con 

quest'aula, quindi con quella poca Opposizione che c'è e che da lei viene 

fatta bene in quest'aula, qualsiasi atto di indirizzo che possa essere 

posto in atto all'interno del nostro territorio. Quindi io la vedo anzi 

un'iniziativa veramente da plauso, come ha detto anche l'Assessore Alagna, 

e ritengo proprio necessario che qualsiasi atto passi da quest'aula in 

quanto massima assise civica che debba trovare condivisione tra di noi. 

Grazie. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Presidente, posso? Presidente, per chiarimento. Non era assolutamente una 

provocazione, era semplicemente così, una domanda volta a comprendere un 

po' le dinamiche in seno alla Maggioranza. Considerato che atti di 

indirizzo per quanto riguarda le grandi opere non ne abbiamo visti sino ad 

oggi, volevo chiedere un attimino se vi erano alcune problematiche. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono richieste di intervento? No. Non ci sono richieste d’intervento 

quindi Segretario, procediamo con la votazione per appello nominale. Punto 

18. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, assente;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  



Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 18 21 Consiglieri Comunali su 24, 

quorum richiesto per l'approvazione undici, la proposta deliberativa viene 

approvata con 21 voti favorevoli su 21 votanti.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Presidente, posso intervenire? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego collega Orlando, ne ha la facoltà.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Ringrazio tutti i colleghi per aver votato favorevolmente. Sinceramente 

ormai dopo aver votato, mi sembra strano andare a trovare pure polemiche 

per un servizio di utilità se un gruppo o un altro intervengono a favore, 

a sfavore o contro l'Assessore. L'atto di indirizzo non era contro 

l'Amministrazione, era più che altro per sollecitare l'Amministrazione per 

l'istituzione del servizio e ricordare appunto che questo servizio negli 

anni passati era presente in città e speriamo che con questa nuova 

Amministrazione venga di nuovo attivato. Ho trovato un pochettino fuori 

luogo l'intervento del collega Fici nell'accusare anche i vari gruppi. 

Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei.  

Allora, colleghi Consiglieri, chiedo cinque minuti di sospensione dei 

lavori consiliari per fare un piccolo punto della situazione con i gruppi 

consiliari e stabilire se dobbiamo aggiornare i lavori a giorno 17 e come 

poter procedere.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

Presidente, però ci tieni informati? 

 

PRESIDENTE STURIANO 



Assolutamente sì, dico, fra cinque minuti ... cinque minuti di sospensione, 

in modo tale che vi dico se dobbiamo aggiornare i lavori a giorno 17, su 

che cosa dobbiamo aggiornare e se c'è necessità di aggiornamento.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

Va bene Presidente, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Posso? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Rodriquez, come no?  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Dico, da diverse volte che chiediamo la presenza in aula del Sindaco per 

eventuali Interrogazioni. Ma lei mi sa dire qualcosa, quando verrà e se 

verrà? Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Anche questo, è opportuno ecco, sospendere per stabilire come procedere e 

possibilmente come concludere i lavori anche in data odierna. Quindi sono 

le ore 18:40, la seduta è sospesa per cinque minuti. Invito i gruppi 

consiliari ad avvicinarsi in modo tale che stabiliamo come procedere. 

Quindi la seduta è sospesa Consiglieri. 

 

(la seduta viene sospesa) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Invito i Consiglieri Comunali a prendere posto. Segretario, se siamo pronti 

procediamo con l'appello. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

Perfetto Presidente.  

 

Sturiano Vincenzo, presente;  

Milazzo Vito, assente;  

Cavasino Pietro, presente;  

Pugliese Leonardo, presente;  

Milazzo Eleonora, presente;  

Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  

Accardi Michele, presente;  



Di Girolamo Gaspare, presente;  

Orlando Leonardo, presente;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, presente; 

Giacalone Pietro, presente;  

Titone Vanessa, presente;  

Fici Nicola, presente;  

Rodriquez Mario, presente;   

Alagna Bartolomeo Walter, presente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, presente;   

Coppola Flavio Salvatore, presente;  

Martinico Elia Francesca, presente;  

Genna Rosanna, presente;   

Bonomo Giancarlo, presente;  

Passalacqua Gaspare, presente;   

Fernandez Felice Massimo, presente;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sono presenti alla ripresa dei lavori 20 Consiglieri Comunali su 24 quindi 

siamo in presenza del numero legale. Prima di dare la parola al Consigliere 

Michele Accardi che ha chiesto di intervenire, comunico ai colleghi 

Consiglieri che i lavori vengono aggiornati a mercoledì 17 alle ore 17 in 

modo tale da trattare le proposte deliberative iscritte in modo particolare 

al punto 5 e al punto 6 che da diversi mesi sono ormai all'attenzione delle 

Commissioni di merito e rispetto alle quali diciamo è necessario 

soprattutto per il punto 6, "Modifica al Regolamento per la disciplina 

dell’Imposta di Soggiorno" di darne approvazione prima della fine del mese 

di marzo 2021. Stessa cosa vale per il regolamento per l'istituzione della 

figura dell'ispettore ambientale volontario, accertatore ambientale 

comunale rispetto al quale c'è la necessità e l'esigenza di partire prima 

possibile con tutti gli altri procedimenti per l'individuazione e 

possibilmente la sottoscrizione delle convenzioni. Quindi i lavori vengono 

aggiornati a mercoledì 17 alle ore 17.  

Diamo la parola al Consigliere Accardi.  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Presidente, scusi, la mia è una breve comunicazione. Vorrei sapere se 

mercoledì ci sarà il Sindaco perché vorrei che si facessero le 

Interrogazioni? Perché è da cinque mesi che siamo in Consiglio Comunale e 

mi sa che siamo rimasti indietro con le Interrogazioni. Quindi vorrei 

capire, gli Assessori in pratica il lavoro che svolgono e in pratica vorrei 

che ci fosse la presenza del Sindaco quindi per fare le Interrogazioni e 

per sapere chiaramente il lavoro e i risvolti, in questo periodo che 

priorità hanno in determinati territori e l’eventualità di sapere come 

vengono svolti e chi stabilisce determinati punti dove si devono fare in 

maniera celere oppure devono rimanere per anni. E quindi nell'eventualità 



poi farò un'Interrogazione al Sindaco mercoledì. Va bene, grazie 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Grazie Presidente. Intanto un plauso all'iniziativa che è stata, l'atto di 

indirizzo che è stato poc'anzi approvato da questo Consiglio Comunale su 

proposta dei colleghi Orlando, Di Girolamo e Di Pietra. Io soltanto per 

ricordare Presidente che fino al 2007 se non ricordo male, collega Orlando, 

lei può confermare in quanto operatore del 118, nelle guardie mediche che 

c'erano anche nella zona signorino c'era pure l'ambulanza, e oggi non 

abbiamo né l'ambulanza e non c'è più manco la guardia medica. Dunque nel 

momento in cui, specialmente nel periodo estivo, quando la città si sposta 

nelle periferie perché va in villeggiatura, oggi non avere un punto di 

riferimento certo anche per un punto di sutura secondo me serve solo per 

caricare ancora di più il pronto soccorso, solo per questo. Dunque, le 

guardie mediche hanno una funzione importante, ce n'è forse una sola a 

Malausa, fra l'altro in una condizione, è messa, io ci sono passato una 

volta, che è pure difficile entrar e uscire se non ricordo male. Il collega 

Orlando mi confermerà questo. Per cui dunque, ha fatto bene il Consiglio 

Comunale ad approvare questo atto di indirizzo.  

E proprio su questo, sentendo le parole della collega Milazzo poco fa 

quando si parlava che il Consiglio Comunale deve avere unità di intenti, 

allora, noi l'altra sera il Consiglio Comunale si è diviso su una questione 

che riguarda l'intera città. Noi non siamo, almeno non è nel mio stile e 

nel mio comportamento negli anni, non ho mai messo la testa sotto la 

sabbia. Il Consiglio Comunale l'altra sera ha omesso, o quanto meno, ha 

evitato di affrontare un dibattito serio e importante per la città, non 

per Flavio Coppola o per i Consiglieri Comunali che hanno proposto 

quell'atto di indirizzo che è lo scioglimento di Marsala Schola. Io vi 

invito a chi rispetto a chi voleva affrontare il dibattito perché vedete, 

il problema non è solo scioglimento o no di Marsala Schola, il problema 

riguarda anche la funzionalità oggi di Marsala Schola che vi dico che è in 

serie difficoltà, è inutile che tutti nascondiamo questa cosa, ci 

nascondiamo dietro a un dito ma ci sono problemi seri anche organizzativi. 

Problemi di personale, non c'è la dignità dei lavoratori, voi sapete quanto 

prende oggi un autista assunto per la cooperativa per lo scuolabus? Non 

arriva a 300 Euro al mese, ditemi voi se questo significa avere dignità di 

lavoratore di padre e di capo di famiglia. Dunque, possiamo pure dividerci 

sul mantenimento o no di Marsala Schola, noi abbiamo la nostra posizione, 

lo abbiamo motivato. Non è la cara collega Milazzo, il documento che 

abbiamo fatto noi non era una cosa striminzita perché quel documento nasce 

ed è il frutto di persone che hanno esperienza molto più di lei e molto 

più di me. Parlando proprio a Ferrantelli, mi rivolgo a Ferrantelli che 

quando c'era ... quattro pagine il nostro atto di indirizzo, lei questo 

non lo sa e siccome noi non vogliamo mettere dati che domani possono essere 



pure contestati perché le posso dire che fino al 2017 solo di spese di 

consulenze esterne eravamo a 62.000 Euro, nel 2017, siamo nel 2020, dunque 

62.000 Euro oggi io non le posso dire che sono 62.000 Euro. Dunque noi ci 

siamo limitati solamente al concetto, se è opportuno o meno sciogliere 

un'istituzione che tutti sappiamo e l'ha detto pure l'altra sera Filippo 

Angileri, il dottor Angileri qua quando abbiamo approvato il rendiconto su 

domanda esplicita del collega Ferrantelli dove dice che oggi Marsala Schola 

è un ente che costa, il risparmio sarebbe non di poco conto e oggi il 

Consiglio Comunale anzi, scusate, l'Amministrazione Comunale si accinge a 

nominare un cda. Liberissima di farlo, noi faremo la nostra proposta, c'è 

l'atto d’indirizzo, eventualmente presenteremo un emendamento per quanto 

riguarda nella delibera delle partecipate, mi auguro che eventualmente il 

Sindaco abbia il buon senso in questo frangente di nominare un cda visto 

che ci sono i dirigenti che ora dopo dodici anni sono così impegnati che 

non possono aspettare che il Consiglio Comunale decida sull'atto 

deliberativo perché significherebbe solo un mese di tempo, ci auguriamo 

questo, eventualmente poi ognuno di noi si assume le responsabilità per 

quello che ci compete. Dunque, io mi auguro che mercoledì Presidente, al 

di là che ci sono altre questioni si concerti con il Sindaco una data su 

cui affrontare una serie di questioni che non è solo le partecipate, 

riguarda anche la valorizzazione e i beni da dismettere. Oggi Presidente 

Ferrantelli, abbiamo scoperto che noi abbiamo beni che sono completamente 

fuori controllo dal punto di vista per come sono nati, noi abbiamo scoperto 

che l'ex scuola che c'è a Ponte Fiumarella Presidente, poteva nascere un 

centro per il recupero, per essere utilizzato per fini sociali e oggi 

sappiamo che è un archivio. Presidente, queste sono cose che vanno 

assolutamente discusse perché un’Amministrazione non si può solo limitare 

a dare o non dare incarico a Tizio, Caio e Sempronio o fare azioni che non 

sono condivise con questa assise. Presidente, io mi auguro che mercoledì, 

al di là che abbiamo delle questioni che riguardano l'Amministrazione che 

ci sono regolamenti, anche quello delle guardie ambientali ritengo che sia 

una cosa utilissima perché tutto il Comune, ahimè, è in difficoltà anche 

per il controllo del territorio, ma spero che ci si inizi veramente, si 

dia la svolta forte e decisa, si dia veramente un input diverso rispetto 

a quello che è stato il passato perché su questo noi ci siamo impegnati in 

campagna elettorale. Ad oggi sinceramente tutto questo io non l'ho notato 

Presidente. Dunque, mi auguro che mercoledì, se non è mercoledì lei 

concerta con il Sindaco, lo vogliamo in aula perché ci dobbiamo confrontare 

su alcune questioni che riguardano l'intera città e non riguardano solo 

Flavio Coppola. Ho finito Presidente, grazie. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha chiesto di intervenire la collega Milazzo e poi a seguire il collega 

Ferrantelli. 

 



CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Sì, grazie Presidente, Assessori e colleghi Consiglieri. Allora, brevemente 

Consigliere Coppola perché penso che non sia neanche all'Ordine del Giorno 

l'argomento che lei ha trattato e per ... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

È stata lei che ha detto che ... 

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

No, che lei ha trattato, l'argomento che lei ha trattato, okay? Per dire 

che io non mi sono mai sottratta a un confronto democratico perché ritengo 

che l'aula serva proprio a questo. E a maggior ragione un'aula quale quella 

in cui noi sediamo che è sovrana e pertanto ha deciso l'aula la non 

trattazione di quell'atto d’indirizzo, il non prelievo dell'atto di 

indirizzo. Quindi sicuramente ognuno di noi portatore di idee avrà avuto 

modo di poterle esplicitare attraverso una votazione contraria al prelievo 

dell'atto d’indirizzo. Per quanto riguarda la richiesta fatta prima dal 

collega Accardi per il quale anche in questa occasione io ribadisco la 

disponibilità ovviamente a un confronto, è giusto che l'Amministrazione si 

confronti con i gruppi consiliari presenti in aula, io mi dissocio in 

quanto Capogruppo dell'UdC e ribadisco che lui l'ha fatta personalmente. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono altre comunicazioni dopo quella del Consigliere Ferrantelli? 

Consigliere Ferrantelli, a lei la parola.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente, signori Consiglieri. Io non volevo intervenire sulla 

questione che riguarda l'atto di indirizzo che abbiamo presentato e mi 

sarei aspettato che la Consigliera Milazzo sul quale atto di indirizzo si 

può essere in accordo o in disaccordo, per carità, non è questo il punto, 

ma mi sembra un atto ingeneroso e scortese dire che quell'atto è 

striminzito, questo vocabolo se lo poteva risparmiare. Per cui la invito 

a leggerlo bene perché se no risuona come un'offesa per chi lo ha 

presentato. Cosa avrebbe voluto che scrivessimo oltre a quello che è stato 

scritto? Se vuole possiamo aggiungere altre cose ma non mi sembra doveroso 

e non mi sembra neanche logico. Quindi questo vocabolo se lo poteva 

risparmiare e penso che l'intervento di Coppola era indirizzato soltanto 

a questo vocabolo, non al fatto che lei collega è contraria. Si può essere 

contrari, per carità, noi non abbiamo la palalgia della verità quale ... 

ne stiamo discutendo, ne stiamo discutendo e io aspetto che il Sindaco ci 

porti la sua richiesta scritta dove i gruppi politici firmano e su quella 

firma andiamo sicuramente d'accordo chi vuole essere d'accordo; chi non 

vuole essere d'accordo è chiaro che si dichiara fuori  dalla Maggioranza.  



Per quanto riguarda invece la Comunicazione, io devo dire che oggi durante 

l'audizione del funzionario dell'ufficio patrimonio per quanto riguarda 

una possibile collocazione, individuare una struttura che possa accogliere 

gli autistici, ne sono venuti fuori tre o quattro tra cui la più idonea 

sembrerebbe quella di Ponte Fiumarella. E con grave dispiacere e sorpresa 

abbiamo appreso che proprio qualche giorno fa in questa struttura è stato 

depositato l'archivio dell'ufficio tecnico, ufficio tecnico in una 

struttura di scuola che può essere adibita ad altre cose. Assessore 

Galfano, Assessore Milazzo, Assessore Gandolfo, Assessore Alagna, in una 

struttura di scuola che per ora è in disuso è stato trasferito l'archivio 

dell'ufficio tecnico non permettendo di poter essere usata per scopi più 

idonei. Ora, io mi chiedo, con tutto lo spazio che c'è all'ex tribunale, 

possibile che l'archivio dell'ufficio tecnico viene trasferito in una 

struttura di una scuola in disuso? Assessore, la prego, la prego Assessore 

... 

 

(Interventi fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Galfano, la prego di intervenire. Lei che è un uomo molto pratico, la prego 

di intervenire su questa cosa perché quella struttura potrebbe servire per 

scopi più necessari, più utili alla collettività.  

 

(Interventi fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

No, no, chi è l'Assessore di competenza?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assessore Gandolfo. 

 

ASSESSORE GANDOLFO MICHELE 

Consigliere Ferrantelli, la ringrazio per la comunicazione. Io stamattina 

ho avuto già un incontro con il responsabile di questa associazione. So 

che tutta una serie di famigliari di soggetti con problemi di autismo si 

sono riuniti, sappiamo benissimo la storia, c'era una struttura nella zona 

Strasatti che è stata poi chiusa per motivi che sappiamo però chiudendo 

questa struttura non si è, l'Asp non ha provveduto a utilizzare una 

struttura per appunto questi ragazzi che hanno bisogno di queste cure. 

Questo gruppo di familiari si è riunito in un'associazione e sta cercando 

un locale. Per quanto riguarda l'azienda sanitaria locale, l'azienda Asp 

è disponibile a fornire il personale necessario specialistico e quindi ora 

il Comune dovrebbe far fronte a questa richiesta cioè di trovare un locale. 

Tra i locali che appunto si potrebbero prendere in considerazione c'è 

questo di Ponte Fiumarella, vicino ...            che era un centro che 

era stato individuato in passato dopo di noi quindi che non si è fatto 



più. Quindi obiettivamente è una struttura che potrebbe essere affidata a 

questa associazione, di solito la ... io so che domani ... c'è l'archivio 

ma l'archivio si può spostare. Io non so chi ha deciso di utilizzare questi 

locali come archivio ma eventualmente è un problema che si può risolvere. 

Semmai il problema è, io so che domani lei ha un incontro con appunto 

questo signore che è il responsabile di questa associazione, io spero 

praticamente che riusciamo un po' tutti a trovare la soluzione e trovare 

una sede opportuna per risolvere appunto questa problematica. Capisco che 

dal punto di vista tecnico, burocratico ci sono dei problemi perché andare 

ad affidare una struttura direttamente a questa associazione, dobbiamo 

capire dal punto di vista strategico e burocratico se è una cosa fattibile. 

D'altro canto ci troviamo di fronte a delle persone che hanno questo 

problema e vorrebbero che si risolvesse il problema. Quindi non è 

un'associazione a scopo di lucro e sicuramente è una ONLUS che non ha i 

soldi disponibili, pure uscire soldi loro per venire incontro alle spese, 

quindi se tecnicamente riusciamo a risolvere il problema ... io infatti ho 

cercato di coinvolgere la vostra Commissione in modo tale  che sia un 

problema che venga affrontato interamente dall'Amministrazione da un lato 

e dal Consiglio Comunale dall'altro e insieme trovare una soluzione. 

  

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Presidente, posso?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Io devo dire che il Comune dal momento che l'Asp ha chiesto una struttura 

pubblica, noi la struttura non la dobbiamo dare in affidamento 

all'associazione o alla cooperativa, la dobbiamo dare all'Asp in 

affidamento, è l'Asp poi che darà questa struttura in concessione a 

un'associazione titolata o a una cooperativa titolata. Quindi noi ce ne 

liberiamo nel senso che non abbiamo nessuna responsabilità di affidamento, 

l'Asp ... siccome il Comune è a costo zero per quanto riguarda la didattica 

e le attività dei ragazzi autistici, è tutto a carico dell'Asp, l'unica 

cosa l'Asp che ha chiesto è una struttura pubblica. Tra le strutture 

pubbliche idonee, chiavi in mano che può essere utilizzata abbiamo 

individuato questa di Ponte Fiumarella, solo che io chiedevo all'Assessore 

competente che venga sgomberato l'archivio che l'ufficio tecnico ha 

depositato due, tre giorni fa proprio in quella struttura, che quella 

struttura deve essere adibita ad altri scopi più nobili, non può essere 

lasciata all’archivio e quindi utilizzata per questi motivi futili quando 

abbiamo necessità di portare dei disabili, degli autistici, ci serve. 

Quindi adoperatevi perché l'archivio possa essere rimosso e portato in 

ambiente meno idoneo come questo della scuola. Grazie. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 



Presidente, posso? 

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

No, un attimo io per fatto personale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, un attimo Consigliere Coppola. La collega Milazzo e il collega 

Coppola.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Sì, grazie Presidente. Allora, in merito sempre a Marsala Schola e spero 

che praticamente perché si sta trasformando in un caso di stato quindi 

vorrei chiudere la parentesi e fare chiarezza una volta per tutte. Io, 

unitamente al collega Vito Milazzo non abbiamo detto che era breve in 

termini di righe scritte perché un contenuto breve o lungo, se ha un 

significato, poco importa la lungaggine di quel documento. Io ho detto che 

per mio punto di vista, poi ovviamente è opinabile come lo è in questo 

caso, era scarno di contenuto, era privo di una motivazione, era privo di 

un contenuto precettivo da parte dell'Amministrazione che lo doveva mettere 

in atto, sennonché praticamente per quanto mi riguarda tra la parte emotiva 

e la proposta erano contraddittorie tra di loro. Sono punti di vista, sono 

qui per confrontarci su questo e su altri argomenti, per carità, ognuno di 

noi ha il suo punto di vista. oltre a questo, io, la ... se rabbia vogliamo 

definirla ma comunque la mia ... non lo so, non riesco a comprendere 

collega Coppola perché non riesco a comprendere una persona che ha un 

Assessore in Giunta, partecipa il referente del suo gruppo politico alle 

riunioni di Maggioranza, poi si arriva in aula e si fa un atto di indirizzo 

totalmente diverso? Cioè ma di cosa stiamo parlando? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Ma cosa sta dicendo? 

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Sto dicendo la realtà dei fatti. Se si deve condividere, se si parla di 

Maggioranza e se si parla di condivisione chi ha un Assessore in Giunta e 

ha un referente, perché non partecipava lei alle riunioni di Maggioranza 

e condivideva ... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

E condivideva anche in quella riunione quello che poteva essere l'indirizzo 

da parte del suo Partito politico o di altri gruppi? Io non lo condivido.  

 

(Intervento fuori microfono) 



 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Ma io non condivido che in quella sede non è stato presentato un atto 

d’indirizzo nelle riunioni di Maggioranza, non è stato presentato un atto 

di indirizzo dicendo: " il nostro gruppo politico unitamente ad altri vuole 

proporre questo".  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Condividiamo o meno. Secondo noi c'era un errore di comunicazione, avete 

dei problemi di comunicazione tra Giunta, lei con la Giunta e il referente. 

Grazie Presidente. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Posso Presidente? Per fatto personale. Collega Milazzo, penso che il 

problema di comunicazione ce l'ha lei con il suo gruppo ... 

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Assolutamente. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 Perché abbiamo parlato sia io, cioè quel documento l'ho firmato sia io 

che il mio Capogruppo e nonché l'onorevole Pellegrino che ha presenziato 

alla riunione di Maggioranza, ha detto chiaramente qual era la posizione 

del nostro gruppo. Dunque, non incominci a tergiversare. Poi, al di là di 

ogni cosa, cara collega, è giusto o no? L'atto di indirizzo poi sono i 

funzionari che ci devono dire esattamente come è la questione e noi abbiamo 

già detto dell'atto di indirizzo che a tempo debito c'è stato chi ha 

espresso il parere secondo dati tecnici che sarebbe opportuno sciogliere 

Marsala Schola. Poi ognuno di noi ha la sua visione. Dico, lei si doveva 

limitare solo a dire "sono contraria", a dire “Maggioranza, Opposizione, 

Assessore o non Assessore” ... perché l'Assessore che le risulta, che è 

favorevole al mantenimento di Marsala Schola? A lei. Cosa significa fare 

Maggioranza? Ma la Maggioranza che è? Quella che dice lei o quella che 

diciamo noi? Non è che l'ha firmata l'Opposizione la proposta dell'atto di 

indirizzo. Ci sono ben otto Consiglieri Comunali e le dico, e le dico, 

forse se eravamo tutti presenti non lo so come finiva. Dunque, la 

Maggioranza non è quella che dice lei, (inc.) la Maggioranza, è lei che è 

in contraddizione a quello che dice il Sindaco, che non ha manco ascoltato 

l'altra sera, che era per lo scioglimento di Marsala Schola. Non è che ce 

lo siamo inventati lo scioglimento di Marsala Schola, lo ha detto il 

Sindaco, il Sindaco. Vuole sentire la registrazione? La vuole sentire o 

no?  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 



Ma lei l'ha sentito bene quello che ha detto il Sindaco?  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 “sono per lo scioglimento e nomino un consiglio di amministrazione per 

scioglierla”. Che questo ... allora, se a lei interessa ...  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Ha detto che era per la nomina di un cda ... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Avere una rappresentanza del consiglio di Amministrazione, questo è un 

altro problema.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Era perla nomina di un cda che avrebbe poi valutato in base al rapporto 

tra analisi costi e benefici ...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Ma lei ha la vocazione a fare il politico? 

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Sì.  Lei faccia il suo mestiere. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Ma lei si nomina un cda per sciogliere la società?                                  

Me lo dica lei, ma di che stiamo parlando? Si nomina un cda per fare lo 

scioglimento?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Per fare lo scioglimento si nomina un commissario liquidatore.    Sbaglio 

miei colleghi? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Allora mi dica lei ... della collega Milazzo. Me lo dica lei, si nomina un 

cda per sciogliere una società?  

 



PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Anzitutto ... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Se è questo che si fa, io non lo so. Cerchi bene cosa significa un consiglio 

di amministrazione.  

 

(Interventi fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Appunto, il cda era per valutare, se lei mi fa finire il periodo, per 

valutare la possibilità o di tenere in piedi l'ente, oppure di scioglierlo. 

Quindi io non ho mai parlato di un cda per sciogliere o per tenere in 

piedi, cioè valutare attraverso un bilancio tra analisi costi e benefici 

quale sarebbe stata la soluzione più opportuna per questo ente, per Marsala 

Schola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Lei non ha voluto manco affrontare il dibattito, dunque lei ha già deciso 

che non lo vuole sciogliere.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Quindi lei faccia il suo mestiere cortesemente che io il mio lo faccio 

bene. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Perché lei è contraria?  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Sempre stata contraria.  

  

PRESIDENTE STURIANO 

Signori. Scusate. 

 

(Interventi fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola.  

 



CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Comunque cambiamo discorso e rientriamo nel tema in merito alla questione 

che si poneva il collega Ferrantelli e che oggi siamo venuti a scoprire 

perché ripeto, sinceramente privare a chi ha difficoltà, familiari come 

potrebbe essere quello di avere un familiare che soffre di autismo, in 

rispetto Presidente, che fino a qualche tempo fa c'era una struttura idonea 

e che funzionava e che oggi non c'è più. Dunque noi siamo monchi di un 

servizio che oggi è ritenuto essenziale perché lo prevede pure il servizio 

sanitario nazionale, Presidente. Dunque noi non possiamo perdere tempo, 

dunque è normale che il collega Ferrantelli come ha chiesto al collega 

Gandolfo, di vedere di trovare un’altra soluzione e intanto si sposta 

l'archivio perché quella struttura, al di là che potrebbe servire per le 

attività, per i bambini autistici, è una struttura che è completamente 

ristrutturata e che non può essere adibita ad archivio. Allora, Presidente, 

quando io parlo che ci vuole il Sindaco e che ci vuole un confronto serio 

e anche serrato per certi aspetti su alcuni questioni che riguarda anche 

i beni immobili che abbiamo noi, non è possibile, noi abbiamo il Rubino 

che si poteva utilizzare come archivio, è nostro oggi, no? Me lo dica lei. 

L'ex istituto Rubino è nostro? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ce ne sono tante strutture, collega.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

E si va a utilizzare giusto giusto quella struttura? Presidente. Dunque, 

è una questione che non possiamo perdere tempo, ci dobbiamo attivare 

immediatamente perché noi dobbiamo ridare a questi ragazzi, a questi 

soggetti che hanno bisogno di attenzione un luogo idoneo e non possiamo 

perdere l'attività, perché se c'è in questo caso un'associazione che è 

disponibile a portare avanti questo tipo di attività, noi non possiamo 

farcela sfuggire Presidente, perché ne abbiamo la responsabilità poi. 

Dunque Amministrazione, avvocato Milazzo, Assessori, dobbiamo cercare di 

trovare una soluzione, anche perché vedete, abbiamo scoperto che il mercato 

ittico all'ingrosso è ... come si dice in siciliano? Accaparato di carte. 

Anche lì, è presente l'archivio dell'ex tribunale e non solo, ci sono pure 

mobili, mobili pure ancora nuovi, imballati. Dunque Presidente, credo che 

bisogna avere un pochettino contezza, ci guardiamo, ragioniamo e vediamo 

quali sono le scelte migliori per poter utilizzare al meglio quei pochi 

locali o strutture che oggi noi abbiamo idonei e che sono pure collaudati, 

eh? Perché c'è anche da dire questo. Dunque, il collega Ferrantelli ha 

fatto bene a rimarcare quello che è venuto fuori oggi dal dibattito, 

dall'audizione di Pellegrino. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 



Allora, scusate. Aveva chiesto di intervenire già abbondantemente, poi c'è 

stata una querelle tra il Consigliere Coppola e la collega Milazzo, ho 

avuto, ecco ... ho dovuto ... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, no, assolutamente. Il buon senso anche da parte del collega Fici è 

stato quello di dare la possibilità ai due colleghi per fatto personale di 

potersi chiarire. Io do la parola al collega Fici e poi a seguire aveva 

chiesto di intervenire l'Assessore Galfano, ne ha la facoltà. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Grazie Presidente. Presidente, io mi vorrei rivolgere in modo così, 

simpatico, scherzoso all'amico Di Pietra perché poc'anzi lui, intervenendo 

su quello che era stato il mio primo intervento sull'atto di indirizzo 

replicò dicendo che era pretestuoso o quanto meno provocatorio il mio 

intervento. Credo che dal dibattito che si è avuto sino a pochi minuti fa 

tra il collega Coppola e la collega Milazzo è evidente che vi siano delle 

importanti crepe in seno alla Maggioranza. E devo aggiungere anche in seno 

a determinati gruppi consiliari se ecco, come diceva poc'anzi la Capogruppo 

dell'UdC, ha preso le distanze rispetto a quello che è stato l'intervento 

del collega di Partito, il Consigliere Comunale Accardi. Dinanzi oltretutto 

a una pacifica richiesta, quella di invitare il Sindaco ad essere qui 

presente per discutere di atti importanti. Io Presidente, rispetto alla 

questione Marsala Schola non vorrei che passasse un messaggio errato come 

se vi fosse una querelle come diceva poc'anzi lei tra il collega Coppola 

promotore dell'atto di indirizzo volto allo scioglimento o alla valutazione 

dello scioglimento di Marsala Schola e la Capogruppo dell'UdC che invece 

è a favore del mantenimento di Marsala Schola. Io ritengo opportuno, nella 

seduta di mercoledì, avere per davvero in audizione il Sindaco per aprire 

la discussione su Marsala Schola perché dal voto che si è registrato 

nell'ultima seduta in aula si è registrato un pareggio, vi sono stati 

undici Consiglieri a favore dell'atto di indirizzo promosso dal collega 

Coppola e da altri colleghi Consiglieri e undici invece che lo hanno 

respinto. Io nel mio primo intervento, quello inerente al ripiano del 

disavanzo di Amministrazione che poi ho votato come avete registrato 

favorevolmente perché apprezzo il buonsenso e i tentativi di cercare di 

spendere in maniera oculata quelle poche somme che il Comune ha a 

disposizione, ed è stato questo la risposta avuta dall'Assessore Milazzo, 

dicevo e ponevo un dato che si registra dall'ultima relazione del nucleo 

di gestione a firma di Nicola Fiocca oltre che dalle dichiarazioni rese 

dal dottor Fiocca sempre in seduta di Consiglio Comunale su quelli che 

possono essere gli elementi positivi, le economie di scala che possono 

essere registrate qualora Marsala Schola dovesse essere sciolta maggiori 

a 300.000 Euro, ricordando a tutti che allora non vi era un cda remunerato. 

Pertanto ritengo che considerato che questi dati risalgono al 2016, che 

una valutazione seria, un dibattito serio debba essere portato avanti con 



la presenza del Sindaco e anche degli stessi dirigenti i quali devono 

venire a dire in quest'aula se in questi anni è cambiato qualcosa e se i 

numeri oggi possono essere letti in maniera differente, perché rispetto a 

quello che diceva la collega Milazzo ovvero la possibilità di nominare un 

cda per quattro mesi per valutare se vi sono le condizioni ... in quattro 

mesi, ecco, non lo so chi lo ha detto perché ecco, si fa grossa confusione. 

Se rilanciarlo o quanto meno poi successivamente scioglierlo, c'è un dato 

di valutazione e di paragone può essere fatto con quella che è stata la 

relazione del nucleo di gestione perché naturalmente se questi elementi 

dovessero essere mantenuti, noi avremmo perso una grande occasione per 

risparmiare più di 300.000 Euro, oltre a quelli che possono essere i costi 

relativi alla nomina del cda, indirizzarle su quelle iniziative che diceva 

il collega Coppola ovvero il potenziamento del servizio scuolabus, il 

servizio di asili nido dove oggettivamente si darebbero maggiori risposte 

a quelli che sono i bisogni della cittadinanza e anche degli operatori che 

effettuano questi servizi. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

C'era l'Assessore Galfano che voleva intervenire, il collega Fernandez, il 

collega Ferrantelli e poi chiudiamo la seduta. Assessore Galfano. 

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

Grazie Presidente, Consiglieri, Assessori presenti. Vorrei dare diciamo 

una piccola risposta all'attento Consigliere Ferrantelli che poi nel suo 

intervento è stato ripreso dal Consigliere Coppola. Vorrei fare una 

precisazione: per quanto riguarda l'ex scuola di Ponte Fiumarella, non è 

diventato un archivio dell'ufficio tecnico, assolutamente, magari il bravo 

funzionario del Comune in Commissione avrà usato questo termine ma è 

soltanto una piccola soluzione provvisoria ... le spiego subito Consigliere 

Ferrantelli: siccome dobbiamo dare i locali dell'Itria, dell'ex ufficio 

tecnico all'Avis, c'era bisogno di svuotarli perché c'era neanche un 

archivio, una presenza cartacea, sono meno di 50 quintali di carta, 

provvisoriamente sono stati messi lì. Quindi il Ponte Fiumarella non è 

diventato un archivio e saranno tolti nel momento in cui quel locale serve 

per altre attività. Quindi la rassicuro, stia tranquillo che ho parlato 

adesso col dirigente, è soltanto un'occupazione provvisoria, momentanea 

diciamo per la cosa. Diciamo, tutto nella normalità. Grazie. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Presidente, dico, non ce l'avevamo con nessuno. Perché sicuramente sono, 

ci rendiamo conto che sono situazioni di emergenza. Però Presidente, una 

cosa, l'appello che vorrei fare all'Amministrazione e c'è l'Assessore 

Milazzo che per conoscenza è uno che è attento a determinati problemi. Io 

penso che il Comune di Marsala deve essere ormai improntato sulla 

digitalizzazione Presidente, perché se non facciamo questo Assessore 

Milazzo, noi continueremo a fare sempre carte. Ormai si va verso la 

dematerializzazione di tutto, dunque penso che nel momento in cui oggi si 



vanno a costruire degli archivi, se noi riuscissimo veramente ad avere un 

sistema che funzioni bene a livello digitale, penso che risolveremmo un 

sacco di questioni perché archivi ... se noi ci prendiamo pure quello del 

tribunale che è all'interno del mercato ittico, quello dell'ufficio 

tecnico, quello dell'urbanistica, Presidente, non ce ne usciamo più. Dunque 

bisogna anche pensare di fare investimenti anche in tal senso, Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Fernandez, prego.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

Presidente, Assessori, colleghi Consiglieri. Io mi volevo riferire un 

attimo al Consigliere Coppola che poco fa se no erro ha detto che gli 

autisti di scuolabus con Marsala Schola prendono 300 Euro di stipendio. 

  

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

Togliendo Marsala Schola questi andrebbero a prendere di più? Prenderebbero 

uno stipendio? Cioè qual è il sistema? Solo per essere informato che sono 

uno nuovo e non so. Grazie Consigliere.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Se c'è un sistema di scuolabus noi diamo gli autobus, i mezzi, il carburante 

e affidiamo tutto a una cooperativa che potremmo pure vedere di poter anche 

prevedere un incarico con le graduatorie pubbliche, di dare anche il 

servizio di scuolabus e quando non vi è scuolabus essere impiegati anche 

in altri servizi.  Se per lei va bene così, è giusto? Perché sono risorse 

che noi impegniamo. Noi abbiamo per gli autisti, i mezzi forse non ci sono 

perché ne abbiamo comprati nove, non so quanti ... undici mi pare, ne 

dovrebbero arrivare altri, io penso che tra investire su un sistema di 

mobilità che funzioni a 360 gradi per l'intero Comune, io penso che si 

potrebbero veramente anche dare possibilità di occupazione. Anche questo 

è un problema degli scuolabus ed è un problema serio, altroché. Come per 

quello degli scuolabus, io ho preso l'esempio, ma ci sono anche quelli 

dell'igienico personale che lei sa meglio di me che lavorano nove mesi 

l'anno e invece di dare gli appalti esterni per quanto riguarda le colonie 

estive si potrebbe utilizzare lo stesso personale, o no? Poi possiamo pure 

decidere domani che al bidello gli facciamo fare l'assistente alla 

comunicazione, il sergente a Marsala e il falegname, logicamente mandiamo 

gente a casa e diamo un servizio che non è efficiente, potrebbe anche 

succedere questo. Nella razionalizzazione se si vuole rilanciare Marsala 

Schola si fa con il risparmio, oppure se rimane sono io il primo che 

chiederò 1.000.000 di Euro in più per Marsala Schola. Se Marsala Schola 

...  

 



PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Se Marsala Schola rimane, Presidente, gliela faccio io un'attività di 

Marsala Schola, 1.000.000 di Euro in più nel bilancio metto, 1.000.000 di 

Euro. Questo significa rilanciare...  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola, in questo momento non è in discussione la questione 

Marsala Schola. Allora, e vi prego si non aprire nuovamente un dibattito 

su una questione che non è iscritta all'Ordine del Giorno. fra le altre 

cose la cosa importante ...  

 

(Interventi fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consiglieri.  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Il collega Ferrantelli mi permette. Se con l'occasione se mercoledì il 

Sindaco sarà presente, la prego pure di invitare caso mai pure i dirigenti 

o i funzionari o i PO, magari per sapere qualche cosa in più se magari il 

Sindaco o gli Assessori non sono al corrente di quello che chiediamo, ecco. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

In che senso di quello che chiedete? Mi faccia capire. 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Se chiediamo una cosa che l'Assessore non è al corrente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma chiedere qualcosa su cosa? Mi faccia capire. 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Interrogazioni varie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, se stabiliamo di fare le Interrogazioni, è giusto che ci sia 

presente il Sindaco con gli Assessori e anche i dirigenti, questo è chiaro 

Consigliere.  

 



CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

E questo chiedevo, forse mi sono espresso male. 

  

PRESIDENTE STURIANO 

No, mancava l'oggetto, Interrogazione. Qualora dovessimo trattare le 

Interrogazioni, è opportuno che ci ... 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Mi sono espresso male, Presidente, la ringrazio.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi perdoni, non riuscivo a seguirla. Consigliere Ferrantelli e chiudiamo 

la seduta.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente. Ringrazio l'Assessore Galfano per la risposta, per la 

sicurezza che dà che quel locale della scuola di Ponte Fiumarella venga 

sgombrato dal residuo di 50 quintali di carta che non è cosa poca e che 

comunque è stata una scelta anche avventata perché se ne poteva fare a 

meno perché quei 50 quintali poi diventano 100, poi diventano 200, poi 

diventa un archivio vero e proprio. Quindi grazie per l'intervento che 

vorrà fare per fare sgombrare quell'edificio immediatamente. Poi volevo 

rispondere al collega Fici. Collega Fici, si metta il cuore in pace perché 

questa è una Maggioranza coesa. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

No, e glielo dico subito perché. Quell'atto di indirizzo che noi abbiamo 

firmato non va contro la volontà dell'Amministrazione, precisamente contro 

la volontà del Sindaco, perché nella riunione che abbiamo avuto il Sindaco 

è pure d'accordo allo scioglimento o al rilancio di quella istituzione, 

chiaramente l'atto di indirizzo che abbiamo sottoscritto e che avete anche 

voi appoggiato va in direzione a spronare l'Amministrazione a presentare 

gli atti dovuti così come siamo rimasti in una riunione di Maggioranza che 

sinora quegli atti non sono arrivati, ma che arriveranno, stia tranquillo. 

Se poi la collega Milazzo ha voluto interpretare diversamente per cui si 

è acceso un dibattito magari non sperato perché non era questo il senso di 

quell’atto di indirizzo, di dividere la Maggioranza, le assicuro che non 

era questo l'intendimento, e quindi capisco che l'Opposizione (inc.), è 

chiaro. Ma non abbiamo voluto prestare il fianco all'Opposizione perché la 

collega Milazzo forse si è resa conto che anche all'interno dell'UdC è 

stato capito quell'atto di indirizzo perché il collega Accardi lo ha 

votato. Quindi diciamo che non c'è staccatura, assolutamente, c'è 

semplicemente bisogno di un piccolo chiarimento. Ed io mi auguro che possa 



arrivare presto da parte del Sindaco quell'atto deliberativo di cui lui 

parlava e che noi possiamo anche valutare e votare tranquillamente. Ora io 

volevo dire al Presidente a cui non ho nulla da insegnare perché fa bene 

il Presidente, prima di stabilire la data, mio suggerimento, prima di 

indicare la data del prossimo Consiglio faccia in modo se lo ritiene 

opportuno di sapere se il Sindaco può essere presente perché è opportuno 

dal momento che ci sono le Interrogazioni, che sia presente il Sindaco. Se 

non può essere presente il 17, spostiamo la data di qualche giorno, non 

succede niente Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi sembra, ecco, di essere stato abbastanza chiaro. Se il Sindaco mercoledì 

sarà presente e vuole affrontare anche alcune questioni legate alle 

Interrogazioni, per me posso essere solo positivo a poter affrontare, 

tant'è che come avete visto la sessione è una sessione di quattro sedute 

che sono diventate cinque, qualora si decidesse assieme all'Amministrazione 

di trattare le Interrogazioni, sono iscritte all'Ordine del Giorno. Mi 

sembra di capire in maniera molto chiara che mercoledì ci sono già tre 

proposte deliberative che possono essere trattate. domani mattina insieme 

col Sindaco stabiliremo quando fissare le Interrogazioni. È pur vero che 

poi in sede di Conferenza dei Capigruppo, stabiliremo in maniera chiara 

che dedicheremo una giornata al mese solo ed esclusivamente per le 

Interrogazioni, stabiliremo noi se deve essere l'ultimo giorno del mese, 

se deve essere il primo giorno del mese ... in modo tale che fissiamo una 

giornata da dedicare a question time, entro una certa data si accettano 

per quel mese le Interrogazioni e quindi il Sindaco darà le risposte, se 

si supera una certa data, in anticipo, verrà posticipata la risposta per 

il mese successivo. Dico, su questo penso di essere abbastanza chiaro 

collega. Detto questo, colleghi Consiglieri, auguro a tutti una buona 

serata. La seduta è chiusa. 


